



Stellungnahme der Gemeindekommission zu den Geschäften der Gemeindeversammlung vom 19. Oktober 2023

Die Gemeindekommission traf sich am 29. August und 5. September 2023, um die Geschäfte der Gemeindeversammlung vom 19. Oktober 2023 zu beraten. Zur Auskunftserteilung waren die Mitglieder des Gemeinderates und die beiden Verwalter anwesend. Die Gemeindekommission nimmt zu den Geschäften wie folgt Stellung:

Traktandum 2

Sanierung Deponie Feldreben, Kooperationsvereinbarung III

Die Mitglieder der GK waren sehr erfreut über die gut ausgehandelte Kooperationsvereinbarung III und genehmigten diese an ihrer zweiten Sitzung einstimmig. Insbesondere die Tatsache, dass die Kosten für die Gemeinde gedeckelt sind, fand grossen Anklang. Ebenso, dass in der Kooperationsvereinbarung III in Bezug auf die Sanierung vereinbart wurde, dass so lange

und so weit weiter saniert wird, bis alles entlastet ist, sofern man auf unerwartete Substanzen trifft. Nichtsdestotrotz wurden viele Fragen gestellt: Es interessierte z.B., ob das Areal nach der Sanierung normal bebaut werden und aus dem Altlastenkataster entlassen werden kann. Ausserdem wurden Fragen zur Beobachtung von chemischen Reaktionen der Substanzen in Kontakt mit Sauerstoff und von neuen chemischen Verbindungen gestellt sowie zu den Transportmitteln und -wegen des belasteten Materials und betreffend die umweltgerechte Entsorgung des kontaminierten Materials im Ausland.

:ll: Die Gemeindekommission beantragt der Gemeindeversammlung einstimmig, die «Kooperationsvereinbarung III betreffend Sanierung Deponie Feldreben MuttENZ» sowie der Einwohnergemein-

de MuttENZ einen entsprechenden Kredit zur Kostenbeteiligung von CHF 1'953'000.00 inkl. MwSt. zu genehmigen.

Traktandum 3

Totalrevision Reglement über die Öl- und Gasfeuerungskontrolle (Nr. 17.400)

Die GK stimmte einstimmig dafür, die Totalrevision des Reglements über die Feuerungskontrolle zu beschliessen. Der hauptsächliche Diskussionspunkt zu diesem Geschäft war die Frage, ob ein von einem Cheminée-Eigentümer freiwillig beauftragter Kaminfeger als Kontrollperson akzeptiert würde oder nicht.

:ll: Die Gemeindekommission beantragt der Gemeindeversammlung einstimmig, die Totalrevision des Reglements über die Feuerungskontrolle zu beschliessen.

Traktandum 4

Wahl des Führungsmodells der Primarstufe

Die meisten Mitglieder der Gemeindekommission waren der Ansicht, dass der Gemeinderat aus zeitlichen Gründen nicht auch noch diese wichtigen Aufgaben des Schulrats, der im Übrigen sehr gute Arbeit leistet, übernehmen könne. Die Mehrheit stimmte denn auch dafür, das Schulratsmodell beizubehalten. Drei Mitglieder waren dagegen.

:ll: Die Gemeindekommission beantragt der Gemeindeversammlung mit 15 Ja-Stimmen zu 3 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen, das Schulratsmodell beizubehalten.

12. September 2023

Gemeindekommission MuttENZ